

Editorial

Con gran beneplácito pongo a consideración de los lectores la octava edición de la Revista IECOS. No puedo ocultar mi especial satisfacción porque con este número ganamos una mayor celeridad en la publicación y por ello aprovecho esta circunstancia para ratificar el compromiso del Instituto, no sólo en continuar la revista sino en garantizar que como mínimo se publiquen dos ediciones al año.

El presente número recoge principalmente investigaciones encargadas por el IECOS a docentes de nuestra facultad de cuyos informes finales hemos seleccionado aquellos segmentos que se prestan con mayor facilidad a la presentación en forma de artículo. Otros materiales están siendo publicados en la serie Investigaciones y Proyectos IECOS.

Comenzamos con el trabajo de Eduardo Quiróz y José Espinoza sobre “La Educación y la posibilidad de ser pobre en el Perú”, que con una cuidadosa metodología fundamenta con significativas conclusiones cómo el gran impacto del tamaño y composición del hogar en el nivel de pobreza y la urgencia de políticas públicas orientadas a aumentar la inserción laboral de la mujer.

Carlos Risco, Amélica Pinedo y Rosa Quispe han elaborado mapas de la violencia doméstica en el Perú a partir de la ENDES 2004-2006 del INEI en los cuales se grafican diferencias entre los grupos de departamentos respecto a los niveles de violencia.

David Aranaga y Cirilo Álvarez afirman que en la zona andina de la Región Arequipa existen fortalezas productivas creadas por la diversidad de los recursos naturales y la abundancia de los recursos humanos no calificados que podrían ser estratégicamente aprovechados para una actividad empresarial asociativa mediante cadenas productivas.

Alipio Ordoñez y José Saavedra en su estudio sobre la satisfacción estudiantil y el rendimiento académico en la UNI muestran que el componente de la interacción y comunicación es el más importante para explicar la satisfacción estudiantil.

Alfredo Pezo, en su trabajo sobre el espacio regional afirma que el punto de partida en el reto de desarrollar la ventaja competitiva sostenible se encuentra en el espacio empresarial organizado mediante cadenas, conglomerados o *clusters*. A su criterio, la respuesta está en la innovación tecnológica.

Al igual que en los números anteriores, nuestros docentes ratifican en sus artículos su deseo de contribuir mediante la investigación al mejor conocimiento y solución de las dificultades que la economía debe resolver para mejorar las condiciones de vida de los peruanos.